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Junio 5 de 2020 

 

PRIMER ENCUENTRO VIRTUAL RED NACIONAL DE CONSEJEROS DE 

PLANEACION TERRITORIAL SECTOR AMBIENTE - ECOLOGIA 

 

Orden del día  

El día 5 de junio de 2020 se realiza el Primer Encuentro  Vitual de la Red Nacional 

de Consejeros de Planeación Territorial Sector Ambiente – Ecología, convocada 

mediante el grupo de WhatsApp # 3008221361, si inicia la reunión con la 

asistencia de varios Consejeros de cada una de las regiones.  

Al inicio de la reunión se da un tiempo aproximado de 10 minutos para que 

algunos Consejeros se puedan conectar a la reunión, la Consejera del CTP 

Atlántico María Elena Ruiz Rincón y de la Región Caribe del saludo de bienvenida, 

y el Comunicador Social del Consejo Nacional de Planeación, Camilo Cubillos de 

su saludo de bienvenida y da a conocer las alternativas que se plantean desde 

este ente, la primera es el nombramiento de un Consejero del Sector Ecológico --

Ambiente y la segunda es que un Delegado participe en los conversatorio que está 

realizando el Consejo Nacional de Planeación - CNP.  

Seguidamente se realiza la presentación de cada uno de los Consejeros 

asistentes:  

Esperanza Gil CTP Departamental de Arauca, Consejera Departamental quien es 

abogada e ingeniera. 

Hugo Niño CTP Departamental Santander, y dice que nos organicemos un grupo 

nacional para que seamos más contundentes y efectivos.  

Amalia Morales Pradera Valle de Cauca, Consejera Municipal, muchas veces 

entramos a los CTP y no sabemos cuál es nuestra función  

Elber Pimineta Effer CTP La Guajira Consejero Departamental sector ambiental y 

segundo periodo, aplaude la iniciativa de poder estar reunidos como sector.  

Sergio Gonzáles CTP Guaviare Consejero Departamental sector medio ambiente 
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Juliana Zapata CTP Medellín, Consejera Municipal, pudimos participar de manera 

presencial en varias reuniones antes de la pandemia y hemos podido realizar 

varios avances que quedaron en el plan de desarrollo.  

Alejandro González CTP Bello Consejero Municipal no se pudo presentar por 

problemas técnicos.  

Alexandra Camargo CTP Villanueva - Casanare Consejera Municipal sector 

ecológico, le parece bien la creación del grupo, ya que con los consejeros nuevos 

pueden aprender y poder desarrollar una buena función  

Juan Carlos Eslait Noriega del municipio de Galapa ambientalista Ruta Mokana.  

Carolina Liévano CTP Mariquita Consejera Municipal no pudo realizar su 

presentación por problemas de conectividad.  

En primer lugar, se dio a conocer el panorama de la reunión por parte del 

Comunicador Social del Consejo Nacional de Planeación CNP, es por la 

Declaratoria de la Emergencia Económica Social y Ecológica en Colombia y pide a 

los consejeros presentes que cuenten cual ha sido el avance de los consejeros en 

el territorio en lo CTPs en materia ambiental, ecológica, cuáles han sido esas 

dificultades, pero también esos retos y logros que se han logrado en estos tiempos 

de pandemia 

Ante la dificultad de la Consejera CTP Atlántico María Elena Ruiz Rincón les 

presento el objetivo  de la Sesión Virtual de hoy ante la Declaratoria de 

Emergencia Económica Social y Ecológica nos compartan como están viviendo la 

situación del recurso del agua.  

El Consejero Hugo Niño CTP Santander da su concepto de lo ocurrido en su 

región, en donde hace presencia cuatro corporaciones de las cuales todo se 

convierte en algo burocrático y no se articulan con las Secretarias Ambientales, 

además nos cuenta la problemática del Páramo de Santurban. 

Desde el Guaviare Eder González CTP Guaviare se da a conocer cómo va el 

panorama en cuanto a la deforestación, el orden público y la movilidad en el 

departamento, se da a conocer sobre lo acontecido en el plan de desarrollo en el 

departamento.  

Amalia Morales nos cuenta de la situación del Municipio de Pradera - Valle del 

Cauca y las problemáticas de las zonas no protegidas en el Ecosistema La 

Hermosa, que se presentan en el páramo y las fuentes hídricas y el manejo de los 

residuos sólidos. Por otra parte, habla sobre el Plan de Desarrollo Municipal y la 
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participación del CTP Municipal se realizó el ajuste al COVID 19, se han reunido 

virtualmente. 

Esperanza Gil Consejera Departamental desde el CTP Arauca nos habla de los 

aspectos, sobre la poca protección del Sector Ambiental y el trabajo desde la 

elaboración de derechos de petición en contra de las compañías que atentan 

contra el medio ambiente, nos habla que en el agua de la región hay mercurio por 

las labores que realizan esta empresa, habla de su participación y la visibilidad de 

la problemática en los medios, plantea la posibilidad de descontaminar estas 

fuentes hídricas que están siendo contaminadas con mercurio porque así está 

planteado en el Plan de Desarrollo Nacional, habla de la educación ambiental y 

sobre los distritos de manejo integrado, por otra parte hable sobre la importancia 

de capacitarnos. Hable de ser propositivos ante el gobierno nacional que se 

encuentra en el poder. 

El Consejero del CTP Santander, Hugo Niño nos comparte como se está 

trabajando en una estrategia de Banco Dos para el cuidado y la protección del 

bosque.  

Punto dos  

La importancia de la Red Nacional Sector Ambiente Ecológica y el momento que 

estamos viviendo.  

La Red inicia en el 2015 en Tunja, seguido a esto se crea el grupo de WhatsApp 

desde el # 3008221361, administrada por la Consejera CTP Atlántico María Elena 

Ruiz Rincón.  

Para el Congreso en Bucaramanga se crea el logo, construido por varios 

Consejeros y así se inicia a redactar una línea de tiempo de la trayectoria que ha 

tenido la Red desde su creación desde el 2015 hasta el 2020: Manifiesto, 

Pronunciamiento. Por esto es importante tener en el Consejo Nacional de 

Planeación el Delegado y la importancia de estar aquí en el este lugar. 

Se habla de los ODS 2030 que están incluidos en el Plan de Desarrollo Nacional 

en temas ambientales, por esto es importante que el Presidente Ivan Duque 

Márquez nombre al Consejero de este sector para tener la representación y la 

participación de orden nacional. Es importante resaltar que se capacite a los 

consejeros de este sector y que cada día se siga fortaleciendo la red, además de 

cada día fortalecer la red por medio de lo virtual hasta que se tenga la posibilidad 

de estar de forma presencial.  
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La Presidente del CNP Hada Marlen Alfonso Piñeres envía sus excusas por no 

haber podido participar, por los inconvenientes de salud de su madre, ella está 

muy atenta para la gestión ante el CNP y el DNP el proceso quien coordino con 

Comunicaciones Camilo Cubillos para que se esté realizando este Encuentro 

Virtual.  

El Consejero del Departamento de Santander menciona que debe quedar algo de 

esta reunión, en eso plantea presentar una solicitud o pronunciamiento desde 

nuestro sector al Ministerio del Medio Ambiente y otros entes. Nos insiste de la 

situación del agua y plantea la posibilidad de un pronunciamiento que incida sobre 

el Páramo de Santurban para que no sea destruido.  

Camilo Cubillos: pregunta donde se puede solicitar las capacitaciones. 

Esperanza Gil considera pertinente solicitar al DNP nos pueda capacitar al igual 

que el Instituto Bon Humboldt, el Min Ambiente. 

Camilo expresa que la Presidenta del Consejo Nacional de Planeación está 

dispuesta para la ayuda de que los oficios levantados de esta reunión lleguen a los 

sitios de destino, esta propuesta es acogida por los miembros que participan en el 

encuentro. Un aliado que siempre hemos tenido es la Contraloría General y la 

Procuraduría. 

Esperanza Gil plantea que desde el CTP de Santander se pueda conseguir 

documentos donde hable de las acciones que se han tomado sobre Santurban y 

así poder desarrollar un documento con argumento de peso para elevarlo a los 

entes donde debe llegar.  

Es importante tener en cuenta las otras regiones sus problemáticas y si poder 

desarrollar un documento donde se tenga en cuenta todas las regiones. 

Sergio González manifiesta que también debemos pronunciarnos sobre la 

seguridad y el cuidado de los líderes que pertenecen al sector ambiental. 

Se propone que el Consejero Sergio González del Guaviare para la elaboración 

del acta de la reunión.  

Se da por terminada la participación del encuentro virtual, se concluye:  

Conclusiones  

1. Presentar las denuncias de las alertas ambientales  

2. Pronunciamiento por la Defensa a la Vida de líderes en temas ambientales  
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3. Capacitaciones donde debe haber algún documento a las instituciones que van 

a capacitar  

4. Solicitar al Presidente mediante una carta el nombramiento del reemplazo de la 

Delegada del Sector ante el Consejo Nacional de Planeación Carolina Urrutia 

Vasquez , quien renunció para aceptar la Secretaria de Ambiente por Bogotá.  

 

Después de las conclusiones se presentan los Consejeros que se han sumado. 

Otto Parra CTP Chía, Consejero Municipal y CTP Cundinamarca, nos comparte 

que trabaja en una finca en un municipio Umbita de Boyacá.   

Ruperto Andrade Ciénega – Magdalena, Consejero Municipal, está en la reunión 

pero tiene problemas de conexión. 

El CNP está facilitando este tipo de comunicaciones ante la situación que estamos 

viviendo a nivel mundial 

Como ultimo tema de las Conclusiones 

5. Se suma el tema de Cuencas 

Se les agradece a todos su participación. 

 
 


